

THIERRY DE MONTBRIAL

Président et fondateur de la WPC

Mesdames et Messieurs, j'ai le plaisir de vous présenter Jean-Yves Le Gall, qui est sans conteste la grande personnalité européenne dès lors que l'on parle d'activités spatiales. Il a occupé les positions les plus importantes depuis plusieurs décennies. Il va vous faire une présentation sur l'espace en tant qu'aventure majeure de la technologie et de la gouvernance. Il va insister sur trois dimensions fondamentales des activités spatiales :

La première, c'est l'innovation. L'espace est une énorme source d'innovation technologique, c'est évident mais cela mérite d'être clarifié.

La deuxième dimension est peut-être moins connue : l'importance cruciale des activités spatiales dans l'étude du changement climatique, de la politique environnementale et en général de la dimension humaine de l'avenir de la planète Terre.

Enfin, et ce n'est pas un aspect mineur, la grande aventure future de la conquête de la planète Mars, qui est certainement le grand rêve, et peut-être la réalité du prochain quart de siècle, plus ou moins.